

¡OBREROS DE ALMERIA!
Acudid el domingo a trabajar en los
REFUGIOS

CON MAS BRIO CADA DIA

El papel de los Sindicatos y la unidad sindical

Aunque se nos tache de pesados, nunca hemos de cansarnos, hasta no ver convertida en realidad, la aspiración mas sentida de nuestra clase, el ansia rebosante de Unidad Política y Sindical de todos los trabajadores de nuestro pueblo, porque en la medida y en la constancia de nuestro trabajo en este sentido, está la más rápida y definitiva victoria en la titánica lucha que por la libertad de España y de sus destinos todos los honrados antifascistas sostenemos.

Fuimos los iniciadores y mas fervientes campeones de la unidad Juvenil y de la Unidad Sindical, y las realizamos, dando para ello, sin condiciones ni vacilaciones, todas nuestras fuerzas encuadradas en la gloriosa Confederación General del Trabajo Unitaria. Estos, son hechos y no palabras. Hemos sostenido y sostenemos toda una campaña fervorosa para la constitución del Partido Unico del Proletariado, y debido en mucho a nuestro constante trabajo, honrado y sincero, se han constituido numerosos Comités de Enlace de los Partidos Comunista y Socialista, hechos que demuestran hasta la saciedad como en la medida de nuestras posibilidades, vamos accionándonos a pasos agigantados, hacia las aspiraciones tan hondamente sentidas por las considerables fuerzas socialistas y comunistas. Hacia el reforzamiento y apoyo del Frente Popular, como órgano de agrupamiento de todas las fuerzas antifascistas de nuestro pueblo, hemos encuadrado todo nuestro entusiasmo, toda nuestra actividad, sin condiciones de ningún género, tan solo el único propósito por todos sentido y ansiado de ganar cuanto antes la guerra con el esfuerzo de todos y con ella la revolución popular.

El balance de hechos es bastante alentador, pero apesar de ello los comunistas no estamos satisfechos de la obra realizada, y aspiramos siempre a más, para una mayor perfección en nuestro trabajo de Unidad y de sacrificio para decidir la suerte al favor del pueblo.

En muchas ocasiones hemos señalado convenientemente el papel desarrollado por los Sindicatos. A ellos corresponde el vigilar y aumentar la producción y perfeccionarla, el estado material de los obreros, y en fin, todas las cuestiones relacionadas con el trabajo dentro de las fábricas y de los talleres y la situación de los trabajadores en los mismos, aniquilando por completo, a los que bajo el pretexto de antifascistas se enrolan en los Sindicatos con el solo objeto de luchar encubiertamente contra los intereses de nuestra clase

y los de la guerra, que en este caso concreto, son los de la Unidad de Acción de todos los antifascistas, teniendo constantemente en los labios la palabra de Unidad y en los hechos toda una labor sistemática contra la realización de esa ansiada Unidad.

Nosotros somos fervientes partidarios de la Unidad Política del Partido Socialista y Comunista, de la Unidad de acción U. G. T. C. N. T., y creemos, y lo hemos dicho también mas de una vez, que ya es hora de hacer mucho mas que hablar de Unidad, de cantar bellas estrofas a la Unidad Sindical y reducir este problema a echarle un nudo a las banderas de ambas organizaciones.

Es por este camino, es a través de todo un trabajo sistemático y constante, como entendemos el trabajar honradamente por la Unidad política y Sindical de los trabajadores todos, y no nos cansa, ni nos tenemos que cansar jamás, de repetir una y mil veces, que una de las condiciones mas indispensables para nuestra victoria está en esa acción mancomunada de las fuerzas antifascistas, y seguiremos nuestro camino por ese limpio sendero sin detenernos a escuchar los ladridos mas o menos enjurecido de los enemigos de la Unidad, de los que con ella ven acabarse todas las posibilidades de seguir jugando a la guerra y maniobrar a su antojo con los intereses de los trabajadores de la Ciudad y del Campo.

Se acuerda la revisión de la causa contra Maroto.

Barcelona, 9 2 (madr).—La sala sexta del Tribunal Supremo ha notificado al ministro de Defensa Nacional el acuerdo de proceder a la revisión de la causa instruida contra el Mayor de Milicias Francisco Maroto Lujo, en la cual está como autor de un supuesto delito de sedición.

Fué condenado a la pena de muerte por el Tribunal Permanente del Ejército de Andalucía, reunido en Baza en cuatro de enero último.

La parte dispositiva del fallo del Tribunal Supremo dice así: Se declara la nulidad de lo

Desaparece misteriosamente un encargado de Negocios de la U. R. S. S.

Bucarest, 8 10 noche.—El encargado de Negocios de la U. R. S. S. Teodoro Butenco, ha desaparecido misteriosamente de su domicilio y se cree que ha sido victima de una agresión, por haberse visto en la escalera que conduce a su despacho algunas manchas de sangre.

La policía hace muchas gestiones para averiguar este suceso; pero hasta el momento no han dado resultado satisfactorio.

Palabras del alcalde de Barcelona

Barcelona.—Esta mañana ha visitado la casa consistorial una delegación de diputados y periodistas ingleses, y en nombre del Ministerio de Defensa Nacional, los capitanes del Diestó y Ruiz Muñoz. El alcalde les dió la bienvenida y les dijo: Esperamos que tras de haber visto los sufrimientos de la España republicana, vuestros pueblos tomen más serias determinaciones que hasta ahora. Los visitantes contestaron a estas palabras, prometiendo que ayudarían a España

Lea usted
DIARIO DE ALMERIA

AUXILIOS A LA EXPEDICION POLAR

Moscú, 8, (10 noche).—El gobierno ha enviado al rompehielos «Norman» para recoger a los supervivientes de la expedición Papanini. Lleva una reserva de hulla para seis meses y dos aviones.

SASTRERIA HERRADA

EXTENSO SURTIDO EN GENEROS PARA LA ACTUAL TEMPORADA
Plaza de Canalejas, 4 y Avenida de la Republica, 11
ALMERIA

PARTES DE GUERRA

Barcelona, 9, (2 madr).—El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa, a las 23 horas del día de ayer, dice así: Ejército de Levante.—El enemigo no intentó hoy ataque alguno. Nuestras tropas consiguieron ocupar la cota 1325, al este de Valdecañena. A las tres de la tarde, 5 es-

cuadrillas ametrallaron varias concentraciones facciosas en la zona Pancrudo y Perales de Alfambra.

Una de dichas escuadrillas se encontró con otros tantos «Fiat», los cuales rehuyeron al combate.

En los demás Ejércitos, sin novedad digna que consignar.

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

Esta mañana, a las 6,30, seis trimotores hicieron una incursión sobre Sagunto, arrojando setenta bombas. La aviación continuó su ruta hacia Valencia, y a la altura de Malvarrosas, tomaron rumbo hacia el Este, internándose en el mar.

A las 18,20 se dió la señal de alarma en Barcelona, por haber anunciado nuestros puestos de observación la presencia de aviones enemigos.

Estos llegaron hasta Prat, de donde se dirigieron a Castell de Fer.

En este último pueblo arrojaron dos bombas.

A las 6,45 de la tarde, dos escuadrillas de tres aparatos intentaron bombardear simultáneamente Valencia y Sagunto, lo cual pudieron llevar a cabo en esta última población.

Andalucía.—Un aparato faccioso ametralló el pueblo de Peñón de la Mata.

Las victimas y los daños causados son escasos.

En Valencia se lo impidieron las baterías antiaéreas.

Trece muertos y tres heridos en el accidente de un dirigible ruso

Moscú, 8, (10 noche).—El dirigible «URSS V 16», por haber sufrido unas averías, ha caído a tierra, resultando 13 muertos tres ligeramente heridos y otros tres, ilesos. El dirigible trata de ver la manera de desprenderse de los hielos. Entre las victimas figura el comandante Gótdvoanetz. Ha salido un rompehielos en busca de los supervivientes.

QUEIPO DEL LLANO EXPLICA SU SILENCIO

París, 9, 2 madrugada.—Comunican de Sevilla, que Quelpo ha explicado de la siguiente manera la prohibición de continuar sus charlas desde Radio Sevilla: "He dejado de hablar por radio, porque los militares no se deben ocupar de cuestiones políticas internacionales".

VISITAS DEL MINISTRO DE INSTRUCCION PUBLICA

Madrid, 9, 2 madrugada.—El ministro de Instrucción Pública ha visitado hoy el Instituto de Madres Lactantes, las 18 Farmacias del Estado y el Instituto Nacional de Sanidad.

EL CONGRESO DE JUVENTUDES LIBERTARIAS

Valencia, 9, 2 madrugada.—Hoy ha continuado el Consejo de las Juventudes Libertarias.

Se discutió el informe del Comité Nacional, que fué aprobado, teniendo 466 por 159 votos.

En la sesión de la tarde, informaron los comités regionales sobre sus actividades y, en general, sobre la marcha de la M. F. I. J. I.

El general Miaja

Barcelona, 8, (10 noche).—A la una de la tarde llegó al Palacio de la Generalidad, acompañado del Sr. Companys, el ilustre General Miaja, el cual se mostró al vecindario, dirigiéndole breves palabras, ante las grandes muestras de simpatía con que era acogido por el público.

Los facciosos persisten en sus criminales bombardeos sobre poblaciones civiles. ¡Intensifiquemos la construcción de refugios!

Rechazar la unidad del proletariado internacional para una acción conjunta contra el fascismo y la guerra de rapiña, es traicionar a las masas.

Pese a determinados filisteos del movimiento obrero internacional, con los trabajadores de la U. R. S. S., está el resto de las masas obreras y campesinas del mundo.

Bastemos cómo calificaba Lenin a los vacilantes elementos dirigentes del proletariado internacional. Estos elementos, rémora entre los verdaderos representantes de las masas trabajadoras del mundo, consiguieron en muchas ocasiones, funestas para el proletariado internacional, hacer que su criterio acomodaticio y mezquino de adormecimiento de las masas, prevaleciera, a fin de desviarlas del recto camino de emancipación que a su instinto de clase ofrecían las luchas revolucionarias por la conquista de sus derechos.

El mal sigue aún en pie. A los deseos de unidad de una parte de los dirigentes internacionales del proletariado, deseos que son producto del reconocimiento de la necesidad internacionalmente sentida de aglutinar todas las fuerzas populares en un sólo bloque que oponer a las pretensiones de los representantes del gran capital vinculados éstos por sus intereses de casta y unidos en disposición de una ofensiva general contra las libertades humanas, otra parte de quienes ostentan cargos representativos en los organismos proletarios internacionales, continúa en la misma senda de antaño, incapaces de interpretar la transformación que se ha operado en las masas obreras y campesinas del mundo entero. Llenos de entusiasmo y decisión por aplastar los negros designios de sus explotadores los trabajadores son conscientes de su formidable fuerza, basada en su unión, capaz, no solamente de atajar las pretensiones de los tiranos capitalistas del mundo, sino de aplastarlos e iniciar una nueva era de libertad y justicia.

¡Unidad, firme y fuerte, indestructible unidad entre los explotados! claman todos los productores del mundo, desde el obrero de la tierra, de la mina y de la fábrica, al intelectual, al artista, al hombre de ciencia. Está en juego hoy lo mejor que ha podido ofrecernos la civilización, en cuanto al desarrollo de los conocimientos humanos, a través de no pocas luchas y dificultades.

La suerte, el porvenir de la humanidad y su propia vida, también lo están, y el clamor popular, de dos mil millones de seres poblando todas las latitudes de nuestro planeta, lo dice así. ¿Quién podrá decirlo, entonces? Sólo insensatos, suicidas o traidores a los intereses de clase, podrán tergiversar los anhelos de

unas masas que en un tiempo les dieron su confianza.

Pero se engañan los "judas" modernos del proletariado. Su actitud, no cabe duda que entorpece la inmediata unificación de los trabajadores más conscientes de la tierra, para luchar concretamente contra la guerra y el fascismo. Su posición favorece, por consiguiente, no solamente los intereses de los enemigos irreconciliables de los trabajadores, sino también sus negros designios de sumir al mundo entero en la esclavitud y en la barbarie. Más, se engañan estos filisteos, porque a pesar de los dirigentes que pretenden venderlo, el proletariado se unirá, y dando al traste con cuantos obstáculos pretendan interponerse en su camino, continuará su marcha revolucionaria triunfante sobre el capitalismo.

Urbano BARRASCO

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

Tribunal de Subsistencias y Precios Indebidos

Relación de las sentencias condenatorias, con imposición de multas dictadas hasta fin de enero pasado, y después de las ya publicadas, por el Tribunal de esta capital a cargo del Juez de primera instancia e Instrucción del D^o de la Audiencia, Decano.

Domingo Santiago Heredia, por venta de pastillas de jabón en precio excesivo; cien pesetas. Andrés Pascual Rodríguez, por venta de leche con falta en la medida; cien pesetas. Antonio Ortiz López, por transporte sin guía y ocultación de patatas; quinientas pesetas. José Rueda Marcos, por ocultación de azúcar; mil pesetas. Agustín Azpettia, por acaparamiento de un jamón 150 pesetas. Comercio "LA FLORIDA", venta en precio excesivo de una pastilla de jabón, 150 pesetas; Micaela López, venta de morcilla precio excesivo 50 pesetas. Antonio Martínez Abad, ocultación de tabaco mil pesetas. José Pérez Ramos, ocultación de tabaco, 500 pesetas. Miguel Martínez Peralez, venta hortalizas precio excesivo 25 pesetas. Rogelio Rodríguez Fernández, tenencia excesiva de carne 250 pesetas. Tomás Magan Martínez, intercambio y venta jabón en precio excesivo; 3.000 pesetas Juan Martínez Nieto, ocultación viveres y abusos para adquirirlos, 1.000 pesetas. Juan Martínez Andujar, por facilitar abusos para adquirir viveres; 1.000 pesetas. Gracian Garzón Moreno, intercambio viveres a precio excesivo y abusos para adquirirlos; 10.000 pesetas y un año de prisión. Francisco Rubio Martínez, por lo mismo que el anterior 5.000 pesetas y tres meses de prisión. Guillermo Sánchez, por incumplimiento del bando sobre matanza de cerdos; 3.000 pesetas. Todas las multas son destinadas

HA CAIDO OTRO HEROE DE LA LIBERTAD

Juan Requena Martínez

En el asalto al Gobierno civil de Teruel, ha inmolado su vida por la República, el antiguo militante de nuestro Partido y miembro del Comité Provincial, Juan Requena Martínez.

Fue el organizador en Almería, de las Milicias Antifascistas Obreras y Campesinas, a las que vida y empuje revolucionario pasando después como teniente de Milicias al batallón "Lenin".

Tomó parte en el asalto a Vélez de Benaudalla, después de haber figurado entre los que recuperaron Motril, para donde salió en el "Libertad", y a los pocos meses de vida en campaña, fue nombrado capitán de Brigada 120.

Cuéntanse de él multitud de anécdotas, reveladoras de su intrepidez revolucionaria y de su probado valor militar.

Estuvo perseguido, preso, y fué

maltratado y hasta herido por los elementos de la reacción; pero no por ello se empañaba su brío revolucionario en la lucha contra los explotadores del obrero.

Un obús de artillería montada nos ha arrebatado su preciosa vida. Vida heroica y ejemplar de comunista consecuente con sus ideales, y abnegado e intrépido frente al enemigo, hasta que su arrojo le ha llevado a la muerte.

El Comité Provincial del Partido Comunista le dedica, un enardecido recuerdo, que se enlaza al de tantos otros camaradas que, al llevar en alto nuestra bandera, dieron su sangre —unidos a los demás combatientes de otras tendencias—, por el apiastamiento del fascismo y la Independencia de España, en la lucha que sostiene por arrojar de nuestro suelo al invasor.

CONVOCATORIAS Y AVISOS

El sindicato único de campesinos de esta localidad, pone en conocimiento de todos los sindicatos de Almería y la provincia, que en asamblea general celebrada el día 30 de febrero, quedó expulsado de éste, el ex compañero, Miguel Capel Capel, por indeseable y traidor a este sindicato.

Lo que hacemos constar para publicación.

El Secretario

das a gastos de guerra a disposición del Excmo. Sr. Ministro de Defensa Nacional.

Almería 6 de febrero de 1938

Socorro Rojo Internacional

Por colecta en el pueblo de Carbonera, 530,00. Invel Jacobo, 5,00. 55 Brigada Compañía Depósito, 413,35. 55 Brigada 218 Batallón 2.ª Compañía Juan Antonio García Martínez, 1.000. Batallón Potilizaciónes de Defensa contra aviones A Corleá, 599,35. Mujeres Antifascistas, 46,00. Dos marinos, 10,00. Radio Comunista de Vera, 1.000. Julio Pajares, 10,00. Antonio Sánchez cuota mensual de enero, 5,00. Un antifascista, 5,00. Luis Alba, 25,00.

También ha hecho entrega el Radio Comunista de Vera para Asistencia Social de africanos, de 2 patos, 1 gallo, 6 gallinas, 2 docenas carretes de hilo, docena y media de calcetines, 100 libritos de papel de fumar y dos botellas de licor.

Se desea saber el paradero de Nieves López Mesa, evacuada de Málaga, noticias a la Secretaría de Ayuda al Socorro Rojo Internacional.

El Secretario de Ayuda

AVISO

Se ha perdido un carnet con documentos y 1.260 pesetas desde calle de Santa Ana a la de San Joaquín.

Se ruega a quien lo haya encontrado lo entregue en Santa Ana, donde se le gratificará, pues se trata de los haberes cobrados por Candida Murillo Romero, refugiada de Bélmez-Córdoba, pertenecientes a un hijo muerto en el frente.

C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Biego, ~~en la calle de~~ trasladados a la Glorieta de San Pedro, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

Nadie tiene derecho a cobrar rentas al campesino" -ha dicho el ministro de Agricultura

La defensa de las colectividades

Uno de los problemas que tiene planteados nuestro Agro, es el de asegurar la libertad de trabajo de los campesinos, beneficiarios del Decreto del 7 de Octubre, por el cual las tierras incautadas a los elementos fascistas, pueden trabajarse individual o colectivamente, como sea su voluntad.

Lo que no dice el Decreto, es que ningún delegado puede amparar, ni a esos grupos de "ultrarevolucionarios", que tanto abundan en nuestros campos y que se han hecho nuevos amos y señoritos de la tierra.

Cuando esos grupos siguen pagando a los campesinos jornales, hasta la fecha, haber rendido cuentas a los trabajadores y a la colectividad a aquél que pide que rindan cuentas; cuando se les hace entrar a la fuerza en la colectividad, porque si no les deja sin tierras; cuando esos "revolucionarios" de última hora, han cobrado rentas y no han enterado de la orden circular del Ministerio de Agricultura de fecha 27 de Enero del 37; cuando, acompañados por personas que tienen su deber en el Ejército, se empeñan en echar a honrados trabajadores de las tierras, que durante muchos años han venido cultivando, por no querer trabajar en la colectividad; cuando los propios campesinos se pronuncian por el trabajo individual, nuestro deber es el otro que el respetar su voluntad e interpretar las disposiciones del Gobierno del Frente Popular.

Somos defensores de las colectividades organizadas voluntariamente; pero nos declaramos en contra de quienes, a toda costa, insisten en imponer una forma de explotación en el campo, que no comprenden los propios trabajadores.

La práctica ha demostrado, y el campo refleja nuestra afirmación,

lo nocivo que ha sido para la producción esa corriente desesperada de colectivización forzosa: tierra sin cultivar y la aceituna pudriéndose.

Porque somos defensores del trabajo colectivo, porque no queremos que esta forma de trabajo fracase, y porque entendemos que el trabajo colectivo es la mejor forma de poder llegar a una producción agrícola planificada de acuerdo a las necesidades de la guerra, sostenemos que el trabajo colectivo es el preferible; pero esta afirmación no quiere decir que calguemos en esa corriente desesperada de colectividades a la fuerza.

LA PRIMERA CONDICIÓN PARA QUE UNA COLECTIVIDAD NO FRACASE, ES QUE ESTE FORMADA POR VOLUNTAD DE LOS PROPIOS COLECTIVISTAS. Y en estas condiciones, el apoyo del Gobierno es innegable; los créditos son el mentís más grande a los indocumentados o lo que no puede aceptarse, es que el Gobierno vaya a seguir dando créditos a quienes con su trabajo no responden a las exigencias que las circunstancias reclaman y mucho menos, mantener a los señoritos de nuevo tipo en el campo.

Se olvidan los elementos "no fascistas", de que la guerra exige sacrificios, y que en las trincheras no hay jornadas de trabajo; sin embargo, muchas tierras trabajadas por colectividades a la fuerza, reflejan un abandono, criminal en estas circunstancias.

Hoy nos interesa ganar la guerra, y ganar a los campesinos por la causa de la República. Nuestros trabajadores del agro, según la forma en que se les trate, se sentirán más unidos a nuestra causa.

Si a los campesinos se les sigue cobrando la renta; si en las colectividades se les paga un jornal y no se les rinde cuentas de los productos; si se atropella al pequeño

propietario; no se ha respetado al arrendatario, y si el salario es igualitario para todos, se mata el estímulo de los trabajadores y merma la capacidad de producción. Esto redundará en perjuicio de la guerra.

Con este trato, el campesino sigue creyendo que la revolución Agraria llevada a cabo en el campo, no es más que el haber cambiado de amo.

Y estamos decididos a terminar con este estado de cosas que hoy pesan en una gran mayoría de los pueblos de nuestra provincia; porque es verdad que hemos acabado con los viejos caciques y señoritos; pero, en su lugar, han nacido otros nuevos, con los que no podemos en ningún momento estar de acuerdo.

EDMUNDO PÉREZ

Un sacrificio más de nuestros heroicos marinos en Almería

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los camaradas que pertenecen a la Flotilla de vigilancia y defensa Antisubmarina y a todo aquel que, aún no perteneciendo a ésta, pueda y quiera sacrificarse imitándonos, que en acuerdo tomado por la comisión que viene actuando para llevar a cabo la iniciativa o idea generosa del camarada que firma con el nombre de "UN GALLEGO DE LAVADORES VIGO", la cual fué publicada en los diarios de esta localidad el día 25 del pasado, que los días en los cuales se ha de dejar la ración de pan para los camaradas refugiados más necesitados, especialmente niños o mujeres, designáronse el 10, 11 y 12 respectivamente, del mes actual, haciéndose dicho reparto el mismo día 12, a las 11 de la mañana.

Intensificar la producción

Intensificar la producción agrícola, se puede hacer: con métodos modernos del cultivo, para lo cual necesitamos maquinaria, técnicos y otros elementos de que no disponemos, o por el esfuerzo de los hombres. Y para que ese esfuerzo sea efectivo, sólo hay un medio: despertar el entusiasmo de los trabajadores.

Tratándose de los campesinos atrasados, salta a la vista que hay que darles la sensación de que trabajan su propia tierra y de que el fruto va a ser para ellos.

Hacerle entrar a la fuerza en las colectividades, es matar en ellos todo estímulo, es enfriar entusiasmo, reducir la producción, crear el descontento, alejarlos de nuestra causa, romper la unidad nacional frente al fascismo indígena y extranjero y por consecuencia, facilitar el triunfo al enemigo.

Por lo que esta comisión interesa la presencia de todos los camaradas que tengan interés y quieran controlar el mismo, pues esta comisión cree será la mejor forma para que se haga en perfecta normalidad.

¡Camaradas! Se hará sin amistades ni compadrecos; tan sólo para los refugiados más necesitados. Dicho pan será depositado en la panadería de la Flotilla, sita en el puerto pesquero.

Camaradas del Estado Mayor de la Baterías, de las Bases de rastro, de los Guardacostas, etc; esperamos no quede tan sólo uno sin hacer un esfuerzo más de sacrificio por estas almas que tanto ansian un pedazo de pan; vamos todos, como un sólo hombre, sin pensar en ideología de ninguna clase, a sacrificarnos: estos tres días, a partir de los cuales nosotros continuamos comiendo pan, mientras éstas pobres criaturas se quedan aguardando hasta poder conseguir de sus hermanos otro sacrificio, VAMOS, CAMARADAS, CON EL CORAZÓN PUESTO EN LA MANO PARA DEMOSTRAR QUE ESTE ES HUMANITARIO.

SALUD Y ANTIFASCISMO. VI-

VAN LOS CAMARADAS DE LA FLOTILLA.

Por la Comisión

José Puertas; Agustín Pácos y Antonio Gutiérrez

AVISO A LOS CAMARADAS REFUGIADOS MAS NECESITADOS

Se pone en conocimiento de todos estos camaradas que se encuentren en esta localidad que el día 12 del mes actual y a las once de la mañana se hará el reparto del pan que los camaradas de la flotilla entregan a sus hermanos, los que por causa de los traidores españoles e invasores extranjeros perdieron sus hogares, parte de sus familiares y se encuentran sin comer de nada ni de nadie.

LA COMISION

DR. ARTES GUIRADO

SANATORIO QUIRURGICO

Alcalde Muñoz, 12

RAYOS X

APARATO DIBUJATIVO

Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5
Nuevo domicilio, Pérez Galdos, 3

EL PROBLEMA DE LAS COLECTIVIDADES EN EL CAMPO

Continuación.

La U. G. T. y C. N. T. Se denominó "Comuna Centralizada", y eligió un pomposo "Consejo de Defensa Agrícola", constituido por consejeros y 18 delegados de los primeros cobran 8 pesetas diarias de sueldo, y los segundos, los días que se reúnen, cobran un jornal de 5, 50 y cincuenta céntimos por cada hijo. Hay 45.000 hectáreas para 2.200 colectivistas. Con las tierras incautadas de la cosecha de cereales del pasado

año, más 45 vagones 450.000 kilos (gramos) para la siembra, que tomaron de los depósitos del Estado, y de toda la cosecha de aceituna, que sólo tuvo de costo los gastos de recolección y molturación, para vender a buen precio el aceite. Liquidaron, al terminar el año agrícola, con un déficit fabuloso: alrededor de tres millones de pesetas.

Hay una sola finca en explotación por esta colectividad (todo el término Municipal): una gran parte está abandonada, porque no hay brazos suficientes. El descon-

tento entre los trabajadores que la integran es enorme.

Con el extraordinario déficit que tiene, no hay posibilidad de sostenerla. Pero, ¿quién paga esa deuda? ¿Y lo que se ha dejado de producir por falta de brazos, habiendo otros pueblos colindantes que no tienen tierras suficientes porque los de la "Comuna Centralizada U. G. T. C. N. T.", se las han negado?

Frente a este caso monstruoso de desorganización de la agricultura, en nombre de un revolucionarismo que sólo sirve para mantener vagos, se alza la colectividad de Marmolejo (y otras muchas en la provincia de Jaén), donde los dirigentes de la explotación trabajan todo el día y administran la colectividad por la noche. Son 100 las que la componen y se forman voluntariamente el año 1931. Posee una vida prós-

pera, contando en la actualidad, con 300.000 pesetas depositadas, después de atender todos los gastos.

Podríamos citar multitud de casos concretos en Cuenca, Valencia, Extremadura, Aragón, en toda España. En medio de la gente equivocada que obra de buena fe, se incrustaban los aventureros y pescadores de río revuelto, que se aprovechaban de la falsa consigna dada por arriba para beneficiarse personalmente. Pero, en lo fundamental, el daño arranca de iniciar un movimiento en condiciones desfavorables y sin la preparación necesaria.

Para corregir tan tremendo error, hay que conceder toda nuestra atención a las colectividades de vida próspera, que puedan servir de modelo, y aquellas que, aunque empeñadas, conserven el principio de organización justo y no hayan

perdido sus componentes la moral del trabajo.

Se conseguirá enmendar los yerros de los "revolucionarios" demagogos, encauzando las colectividades, dándoles ayuda técnica y material para que lleguen a tener vida propia. Para ello hay que arrancarlos a la influencia de gentes y organizaciones extrañas, tales han de regirse, como esa de Marmolejo, o como la "Comuna Stalin", de pequeños campesinos, de Ciudad Real, que cubrió sus necesidades y obtuvo un margen de ganancia, después de dar el vino cincuenta céntimos arroba más barato que la "Colectividad de Bodegueros" de toda la provincia, dirigida por un tipógrafo de la U. G. T. y un zapatero de la C. N. T. -Esta no puede sostener la competencia de la pequeña-

Continuará

Ayudar al Socorro Rojo
es cooperar a nuestra
VICTORIA

Diario de Almería

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERIA

Perla vez de los Obreros y Campesinos de Almería y su Provincia

CENTROS OFICIALES

GOBIERNO CIVIL

En la mañana de ayer fuimos recibidos los periodistas por el Gobernador civil de la provincia, camarada Talens, y nos hizo las siguientes manifestaciones: He leído un artículo en un periódico, que al parecer hace referencia a la existencia de delegados gubernativos que se dedican a combatir las colectividades de campesinos. He de hacer constar, que no existe ningún delegado que se interese por la cuestión campesina. No es incumbencia de este Gobierno civil el asunto, y si de Reforma Agraria. Y sobre todo, no hay nadie que tenga la misión de combatir las colectividades de campesinos. Si se tiene un caso concreto, debe ser denunciado a este Gobierno civil, indicando nombres y apellidos. Es criterio general, no sólo de este Gobierno civil, sino del Frente Popular, que han de respetarse las colectividades; pero aquellos campesinos que no estén de acuerdo con ese sistema, deben ser respetados y podrán cultivar libremente sus parcelas. Esto es más bien de convencimiento, de persuasión, y no deben olvidarlo las colectivizaciones de ningún organismo.

Al mismo tiempo, como el artículo de referencia está redactado con calificativos agresivos, ruego a los camaradas periodistas, que se abstengan de emplear un lenguaje que pueda ser ofensivo para ningún partido político u organización sindical.

Seguidamente, hablando de otros asuntos, el camarada Talens continuó: Se está realizando una labor de ordenamiento, con respecto a las detenciones de personas que alteran los precios fijados en los artículos de primera necesidad. En lo que se refiere a los intercambios, he de decir que en esta provincia existe un tanto por ciento superior de detenciones con relación a otras regiones.

También, para evitar las anomalías que vienen sucediendo en algunos campos, causando destrozos en las legumbres y hortalizas, no he querido dar cuenta de esto antes, para no poner en advertencia a los ejecutores de esos desmanes. Se ha ordenado un servicio de vigilancia, y en cada caso se me avise inmediatamente, procediéndose a la detención de tales individuos.

Todas cuantas denuncias se hagan en este Gobierno civil, serán atendidas rápidamente, con la seguridad de que se sancionarán adecuadamente a los que infrinjan las ordenes dadas; así lo exige el interés de la causa.

Hoy, termino diciéndonos, he recibido una comisión del pueblo de Vera y al presidente del Consejo municipal de dicha localidad, denunciándome ciertas anomalías y hoy mismo me he tomado interés por el asunto, dando ordenes para

que el caso denunciado quede también hoy mismo solucionado de manera definitiva.

CONSEJO MUNICIPAL

El presidente del Consejo Municipal, camarada Alferez, nos dijo, que la plaza de Abastos había estado más surtida en la mañana de ayer que los días anteriores, como consecuencia de las medidas que se han tomado y que continuarán intensificándose, a medida que las circunstancias lo permitan. Nos facilitó la siguiente nota:

NOTA DE LA ALCALDIA

En la tarde de ayer se reunieron en el despacho de la Alcaldía los médicos de la Beneficencia con el Presidente del Consejo Municipal y una representación del Consejo Municipal de Abastos, acordando lo siguiente:

1º.—Recetar leche condensada a los siguientes enfermos febricitantes-hemorrágicos y operados que guarden cama. Enfermos edematosos, y niños atrepsicos.

2º.—Suprimir la expedición de certificados para adquirir sustancias alimenticias o jabón.

3º.—Prohibir la extensión de recetas para la adquisición de leche de cabra.

4º.—La leche condensada se expedirá por medio de recetas en las Farmacias siguientes:

Enfermos de la Beneficencia, en la Farmacia municipal.

Enfermos particulares, en las Farmacias de Santo Domingo, Enciso, Barrio Alto y Compani, durante el presente mes, estableciéndose otros turnos en los meses sucesivos.

Todo médico que infrinja esta disposición, será severamente sancionado, como aquellos que coaccionen a los facultativos.

Espera esta Alcaldía que el vecindario se dará cuenta de los fines de equidad que inspiran estos acuerdos.

El Presidente del Consejo Municipal, M. Alferez.

ABASTOS

El comisario de Abastos, camarada Granados, nos dijo que se había recibido una importante partida de trigo, de la que corresponden a Almería unas dos mil quinientas toneladas, incluyendo nuestra distribución a la provincia.

Los otros ocho camiones que marcharon a Valencia para traer una partida importante de arroz y otros artículos, aun no han vuelto. Se espera su regreso dentro de unos días.

CONSEJO PROVINCIAL

El consejero provincial de Abastecimientos, camarada Mariano Pascual, nos hizo las siguientes declaraciones: En el reciente viaje que he realizado a Barcelona, he presentado al Director general de Abastecimientos los problemas de

Almería y su provincia, que estudia con interés, a los cuales ha prometido atender con arreglo a las necesidades del momento. Desde el principio de su actuación, Almería ha sido siempre su preocupación mayor. Como primera prueba, queda en promesa este ofrecimiento. Se me han dado ordenes de distribución de una partida de arroz de más de quinientas toneladas, varios millares de cajas de latas de carne, garbanzos y latas de leche condensada, aunque no es gran cantidad de estos últimos artículos, por estar próximos a una remesa importante.

También he obtenido la impresión de que el problema del jabón se resolverá pronto, porque se ha recibido en Valencia una cantidad considerable de sosa y ha sido distribuida inmediatamente en los distintos departamentos.

En términos generales, la entrevista con el Director General de Abastecimientos me permite asegurar que la conducta observada por el organismo nacional de Abastos y sus delegaciones de provincias, no modificará el mantenimiento de un criterio rígido e imparcial, en lo que se refiere a los distintos artículos de primera necesidad. Se cumplirán las disposiciones legales que se han dado en materia de abastecimientos, para cuya obra es de esperar la colaboración de todos.

De acuerdo con las normas ya establecidas por la Oficina de Aceite, no se concederá autorización a los Consejos Municipales para traida de aceite. Los pedidos vendrán directamente a la Estación y esta Consejería provincial procederá al reparto proporcional a todos los pueblos.

Seguidamente nos entregó la siguiente nota: El día uno se pondrá en vigor la nueva guía de circulación de artículos de comer, beber, arder y jabón, estatuida por la Dirección General de Abastecimiento.

F. E. T. E.

Se hace saber a todos los compañeros de este sindicato, la obligación que tienen de ponerse al corriente de pago, para lo cual pasarán por esta secretaría a la mayor brevedad posible.

Convocatoria

Por el presente se convoca a todos los compañeros del Comité Provincial de este sindicato, para celebrar reunión el próximo domingo día trece a las nueve de la mañana, en primera convocatoria y a las diez en segunda.

La importancia de los asuntos a tratar, requiere la más puntual asistencia.—Por la Directiva: El secretario.

LA INDIA

Es la Droguería más barata y mejor surtida. Granada, 1-A.—Almería.

¿Busca Italia la amistad inglesa?

Londres, 8, 10 noche.—El redactor diplomático del «Daily Express» dice que próximamente se desarrollarán grandes acontecimientos, en los cuales, el principal que interviendrá será Mussolini.

Dice que Italia se encuentra dispuesta a retirar las tropas que se han enviado a Franco, evaluadas en unos 40.000 hombres, para poder entablar estrechas relaciones con Inglaterra, porque Mussolini estima que, para poder ayudar a Franco, lo que se necesitan son muchos hombres y a la vez gran cantidad de efectivos de guerra.

Además, el «duce» tiene que atender a los conflictos que constantemente se le presentan en Abisinia, que verdaderamente no son pocos.

LO QUE SE DICE EN LONDRES

Paris, 8, 10 noche.—«Le Matin» publica un despacho de su corresponsal en Londres que dice: Según las conversaciones oídas, en los círculos políticos ingleses existen las suficientes razones para creer que Inglaterra ha recibido noticias favorabilísimas de parte de Italia.

Información y noticias del Extranjero

La segunda exposición de homenaje a España

Paris, 8.—La segunda exposición de homenaje a España inaugurada en Paris, tiene un gran cartel a la entrada que dice: «España se defiende».

Exhibense tres mapas: uno, con las posiciones que ocupa el Ejército republicano y las nuevas conquistas; otro, con los barcos extranjeros que han sido agredidos por la piratería facciosa; y otro, al fondo, con alusiones a nuestro glorioso Ejército.

Comentarios de la prensa inglesa

Londres, 8.—La causa de ser el nuevo ministro alemán de Relaciones Exteriores, el firmante del Pacto anticomunista de Roma, y no existir cordialidad entre él y el ministro británico de Negocios Extranjeros, ha motivado que la prensa inglesa dedique sus comen-

tarios a la solución dada a la última crisis alemana, estudiando las consecuencias que esto puede tener para la paz.

El Japón, y los convenios de construcción naval

Londres, 7.—Afirmase que han enviado una nueva nota al Japón los Estados Unidos e Inglaterra. En esta nota se dice, que si antes de quince días no se demuestra por el Gobierno japonés, que no está construyendo ni construyendo buques de guerra de arqueo superior a 35.000 toneladas, estos dos Estados recobrarán su libertad de acción, ya que en el convenio del año 1923, se pactó que éste fuera el tope en las construcciones navales de guerra.

También se asegura, que si los informes que Inglaterra y los Estados Unidos tienen, recibidos son exactos, ambas potencias están dispuestas a entablar nuevas negociaciones sobre este asunto.

Las brigadas de choque de ayuda al campesino

El domingo salió al campo por primera vez un grupo de mujeres, con objeto de ayudar al campesino en sus tareas de recoger la aceituna.

Los resultados han sido magníficos, puesto que nuestros labriegos creyeron en el primer momento que se trataba de un grupo de incontables, que les iban a robar la cosecha; pero, más tarde, cuando vieron que era una ayuda a sus tareas, cambió de aspecto la cuestión, y se quedaron asombrados de este proceder desinteresado que las compañeras y los obreros de Almería le prestaban.

Este hecho hay que repetirlo en toda nuestra provincia para que los campesinos vean a día el pro-

letariado, a su aliado inmediato. La Brigada de Choque de Mujeres Antifascistas de Almería ha cumplido dos misiones; una, la recogida de mil quinientos kilos de aceituna; y otra, estrechar más y más la unidad del proletariado con el campesinado, condición indispensable para ganar la guerra.

Mujeres Antifascistas: ese es el camino a seguir. Que ni una sola aceituna pueda perderse. Que el ejemplo y que las Brigadas de Choque se organicen en todas las ramas de la producción.

Lea usted

DIARIO DE ALMERIA